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Е л и з а в е та 
С О Л О Н Ч Е Н -
КО, замести-
т е л ь  г л а в ы 
Нижнего Нов-
города:

- Отчёт был 
интересным и насыщенным. 
Самое главное - системный под-
ход к решению проблем. Мы 
занимаемся не «латанием дыр», 
а комплексно решаем вопросы. 
Не просто ликвидируем очереди 
в детские сады, а делаем так, 
чтобы этой проблемы вообще 
не возникло, чтобы садики стро-

ились, и через 15-20 лет город 
не был вынужден снова решать 
этот вопрос. 

А л е к с е й 
Г О Й Х М А Н , 
п р е д с е д а -
тель думской 
к о м и с с и и  п о 
транспорту и 
связи:

- Важно, что Олег Сорокин 
рассказал нам сегодня о пер-
спективах развития Нижнего 
Новгорода. Здорово, что у горо-
да есть стратегия развития до 
2021 года. Для всех обозначен-

ных проблем определены мето-
ды и конкретные сроки реше-
ния. 

Н и к о л а й 
Ш У М И Л КО В , 
п р е д с е д а -
тель думской 
комиссии по 
г о р о д с к о м у 
хозяйству:

-  Гл а в н о е ,  ч то  я  у в и д е л 
сегодня в отчёте, - глубокое 
понимание проблем Нижнего 
Новгорода и стратегии его раз-
вития. Сегодня могу чётко ска-
зать: я доволен тем, что голосо-
вал за Олега Сорокина! Ставлю 
ему оценку «отлично». Так дер-
жать!

 »КОМПЕТЕНТНО

Новоселья, современные 
спорткомплексы рядом 
с домом и такие долго-
жданные новые детские 
сады… Это уже реальность 
или ближайшее будущее 
Нижнего.

Депутаты Городской Думы 
е д и н о г л а -
сно одобрили 
отчёт главы 
города Олега 
СОРОКИНА о 
работе в 2013 
году. 

Найденные резервы
Отчётные показатели - итог 

совместной работы депу-
татского корпуса, админи-
страции города, областного 
Законодательного Собрания, 
регионального правительст-
ва и губернатора, подчеркнул 
Олег Сорокин. Он подроб-
но проанализировал работу 
постоянных комиссий, отме-
тив их роль в формировании 
и обсуждении проекта каж-
дого думского документа на 
начальной стадии. 

Одна из самых важных 
сфер деятельности депу-
татского корпуса - работа 
над бюджетом. Олег Соро-
кин напомнил, что почти на 
каждом заседании основ-
ные параметры городского 
финансового документа кор-
ректировались в сторону уве-
личения:

- Бюджет 2013 года стар-
товал с общей суммой рас-
ходов 17,7 млрд руб., при 
этом более 60% приходилось 
на образование, культуру, 
спорт, молодёжную и соци-
альную политику. А к концу 
2013 года расходы достигли 
уже 25,9 млрд руб. За этими 
цифрами - напряжённый 
совместный труд городских 

властей. Через рекоменда-
тельные решения, а порой и 

настоятельные требования 
депутаты указывали админи-
страции Нижнего на реаль-
ные источники дополни-
тельных доходов. Так, в 2013 
году удалось дополнительно 
привлечь в городскую казну 
более 650 млн руб. от реклам-
ной деятельности, и это пре-
высило самые оптимистич-
ные ожидания. 

Но останавливаться рано: 
надо искать новые источ-
ники пополнения бюджета. 

По словам Олега Сорокина, 
в частности, пора инвента-
ризировать городские земли, 
чтобы расширить налого-
облагаемую базу:

- Это ключевое направ-
ление нашей работы. Наши 
интеллектуальные изыска-
ния должны направляться на 
формирование новой страте-
гии развития Нижнего Нов-
города. 

Чёткие приоритеты
Перед городом - множест-

во разноплановых задач, от 
повышения зарплаты работ-
никам бюджетной сферы до 
ремонта дорог. Но в услови-
ях ограниченного бюджета 
концентрироваться надо на 
главных направлениях.

В 2013 году таких приори-
тетов было три: ликвидация 
очередей в детские сады, рас-
селение ветхого и аварийно-
го фонда, строительство физ-
культурно-оздоровительных 

комплексов (ФОКов). Олег 
Сорокин назвал прошедший 
год переломным в решении 
проблемы дефицита детса-
довских мест: если в 2012-м в 
Нижнем открыли шесть дет-
ских садов, то в 2013-м - уже 
12, и четыре из них построе-
ны с нуля. Очередь сократи-
лась на 3,5 тыс. человек. 

- Прежде чем вклады-
вать деньги, любой крупный 
инвестор внимательно смо-

трит на перспективы - раз-
вивается город или умирает? 
Нам крайне важно удержи-
вать демографическую ситу-
ацию. А для этого - строить 
детские сады, жильё, объекты 
инфраструктуры. Результаты 
уже есть: рождаемость растёт, 
нижегородцев за год стало 
больше на 5 тыс. человек, - 
подчеркнул Олег Сорокин. 

Для второго приоритетно-
го направления - расселения 
ветхого и аварийного фонда 
- переломным должен стать 
год 2014-й. В I полугодии на 
это уже согласовано финан-
сирование - полмиллиар-
да рублей! Жители ветхого 
и аварийного фонда сразу 
получают новые квартиры 
- никакого маневренного 
фонда и вторичного жилья 
не используется, подчеркнул 
Олег Сорокин. 

Что до третьего приорите-
та, ФОКов, работа идёт по 
плану: в 2015 году такой сов-
ременный спорткомплекс 
появится в каждом из восьми 
районов города.

А что будет в центре вни-
мания в следующую пятилет-
ку? Общественный транспорт, 
качество дорог, ремонт и стро-
ительство школ, реставрация 
исторического центра, разви-
тие парков и мест массового 
отдыха горожан. Олег Соро-
кин отдельно напомнил: впе-
реди две знаменательные даты 
- 2018 год, связанный с чем-
пионатом мира по футболу, и 
2021-й - год 800-летия Нижне-
го Новгорода. 

- Перед нами - ответствен-
ные и сложные, но вполне 
выполнимые задачи. Власти 
обязаны планировать разви-
тие города хотя бы на деся-
тилетие вперёд и соблюдать 
преемственность в решении 
городских проблем. Речь о 
создании муниципальных 
программ и проектов, кото-
рые работали бы вне зави-
симости от смены власти, - 
резюмировал Олег Сорокин. 

Бюджет 
снова вырос

Нижегородские депу-
таты одобрили оче-
редное увеличение 
городского бюджета 
2014 года: доходы 
выросли на 1,2 млрд 
руб., расходы - на 1,4 
млрд. Дополнительные 
средства пойдут на стро-
ительство детских дошколь-
ных учреждений, жилья, а так-
же на финансирование детских 
спортивных школ. 

300 первых 
турников

В Нижнем стартовала 
программа «Турник в каж-

дый двор». Уже опреде-
лись 302 адреса, где 
установят дворовые 
спортивные мини-ком-

плексы. Это обойдётся 
в 10 млн руб. Глава города 

Олег Сорокин призвал кол-
лег-депутатов активно подклю-

читься к программе. Предстоит 
обозначить, какие объекты и где 
появятся в ближайшие два года. 

На годы вперёд
Как развивается наш город

Выступив перед депутата-
ми, глава города отправится с 
отчётом на крупнейшие пред-
приятия и в высшие учебные 
заведения. Он обсудит прио-
ритеты развития города боль-
ше чем с 10 тыс. нижегород-
цев! Мнения неравнодушных 
людей непременно учтут.

 »КСТАТИ

За 2013 год состоялось 10 
заседаний Городской Думы. На 
них рассмотрели 218 вопросов 
и приняли 181 решение. Кроме 
того, 107 раз заседали посто-
янные комиссии, там обсудили 
694 экономических, финансо-
вых, градостроительных, соци-
альных, хозяйственных вопро-
сов. Прошли 67 публичных 
слушаний, в том числе 60 - по 
вопросам градостроительной 
деятельности.

 »ЯЗЫКОМ  ЦИФР

Власти 
обязаны 
планировать 
на десятилетия.

 »

Эти малыши больше не стоят в очереди в детский сад!

«Так держать!»
 »КОРОТКО  О  ВАЖНОМ
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